



DOS POTENCIAS ANTE LA GUERRA DE FINLANDIA

Por CARLOS MARIA

Parece como si Europa hubiese perdido, al menos momentáneamente, la dirección histórica y dirigente que le valió su supremacía. En Occidente una guerra aún no bien definida y en la que los beligerantes dudan todavía sobre cuales sean sus verdaderos objetivos. Mientras tanto y hacia el Norte, el bolchevismo ruso que cree ver llegado su momento propicio para saciar anhelos imperialistas y universales que jamás abandonó, aprovecha las circunstancias y se lanza buscando expansiones a costa de un país como Finlandia, pequeño de población, pacífico de temperamento e ideología, culto y guardador de grandes tradiciones del mejor género.

Frente a esta agresión, nada pueden hacer ninguno de los países empeñados en la guerra occidental, nada pueden tampoco los otros países bálticos hondamente preocupados y con razón, de la suerte que puede caberles si Finlandia hubiera de sucumbir. Conductas imposibles en unos por el temor de ser víctimas futuras, confusas en otros porque Rusia es un país cuya alianza cuenta o pudiera contar. Y entre tanta conducta favorable o ambigua, solo hay dos voces ya oficiales—aunque primero fueron populares—que expresan claramente y sin ambages su adhesión a la heroica nación finlandesa. Dos voces que proceden de Naciones cuyo destino es universal, cuya mirada no se detiene en el momento circunstancial, sino que sabe elevarse, porque está acostumbrada a abarcar panoramas imperiales y a contar con algo que vale más que el tiempo; con la eternidad.

Roma y España. Roma, la ciudad eterna por antonomasia y España la nación que—como dijo en profética visión y en momentos en que nada parecía indicarlo, el conde de Keyserling—constituye la reserva espiritual y moral de Europa. Destinos magníficos que no se encierran en territorios, sino que elevándose por encima de ellos, penetran en esas otras regiones donde se forjan ideas, donde se nutre la humanidad en su pleno y cristiano sentido.

Voz del Consejo Español ayer y voz del Consejo Fascista hoy. Voces claras, que no ocultan segundas intenciones; voces que se elevan rectas y luminosas como haces—fascios y flechas—en los horizontes de esta Europa en tinieblas.

Dos voces que, por otra parte—y esto es de gran importancia y muy aleccionador—no son únicamente expresiones oficiales de duelo, manifestaciones corteses de simpatía, con frialdad diplomática, sino que por tratarse de voces representativas de dos regímenes auténticamente populares, no dicen más que lo que ya estaba en el alma de sus pueblos, lo que los pueblos pensaron y sintieron, interpretado por sus guías: Duce y Caudillo.

De no estar acostumbrados a tanta actitud equívoca e interesada, no nos causaría la más mínima extrañeza nada de cuanto está ocurriendo.

Finlandia no cuenta, es en todo caso la víctima propiciatoria de las ambiciones moscovitas. Rusia—el lobo feroz—quiere entrar en Europa por la chimenea finlandesa, ya que las puertas se le cerraron firmemente Italia en 1921 y España en 1936. Italia y España, dos países que saben hacer historia en el tiempo y el espacio y que vieron lo que suponía la introducción en Europa del disolvente elemento comunista, negador de todos los ideales y de toda elevación. Y los demás están demasiado ocupados en querellas no bien definidas.

Dos pueblos y dos hombres. La voz de éstos representa el salir de aquéllos. Esta es la única realidad

espiritual y elevada de Europa enloquecida.

Italia y España. Cristiandad. Diques firmes contra la avalancha asiática. Roma eterna e Imperial sabe lo que importa a Europa mantener alejado al comunismo. España, también imperial y aún dolorida en lo más hondo de sus carnes por tres años de lucha antibolchevique, co-

noce de cerca la tragedia comunista. Estos son los dos pueblos que saben, pueden y quieren expresar con sinceridad su preocupación por este intento ruso tercera edición de lo que el comunismo intentó en Europa. Italia 1921; España 1936; Finlandia 1939. La civilización se salvó por dos veces. Y las dos en Latín: *Duce Mussolini*.—C. I. B.

CONSISTORIO EN EL VATICANO

Gemma Galgani y la Madre Pelletier, canonizadas

El Cardenal Lauri, Camarlengo de la Iglesia

CIUDAD DEL VATICANO.—Su Santidad Pío XII ha presidido ayer el primer Consistorio de su Pontificado. No se nombró ningún nuevo Cardenal y el acuerdo más importante fué el nombramiento del Cardenal Lauri para el cargo de Camarlengo. Asistieron 24 Cardenales.

La ceremonia se desarrolló según el rito acostumbrado. Su Santidad en presencia de los miembros del Sacro Colegio, les notificó el nombramiento de Camarlengo y les dió a conocer una lista de nuevos Arzobispos y Obispos.

Después se realizó la ceremonia de canonización de las bienaventuradas Maria de Santa Eufrasia Pelletier y Gemma Galgani.

Por último, se hizo la distribución de las Sedes episcopales suburbicarias de Palestina y Sabina. Posteriormente Su Santidad se trasladó a la Sala del Trono, donde recibió al nuevo Camarlengo antes de trasladarse a sus habitaciones privadas.

EL NUEVO CAMARLENGO

El nuevo Camarlengo, Cardenal Lorenzo Lauri, nació en Roma en 1864, y en 1887 recibió las órdenes sacerdotales. Su carrera eclesiástica y diplomática ha sido muy brillante. Reemplazó a Aquiles Ratti—que más tarde sería Pío XI—en la Nunciatura de Varsovia. Su Santidad Pío XI le nombró Cardenal en 1926.

Quinientos belgas regalan una espada al Caudillo Franco

BRUSELAS.—Un grupo compuesto por quinientos belgas ha regalado al Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, una espada con inscripción alusiva a su lucha en defensa de la Religión. Una Comisión, compuesta por algunos de los donantes, marchará a España el próximo día 17 para hacer entrega de la espada al general Franco

Lotería Nacional

MADRID.—En el sorteo celebrado ayer resultaron premiados los números siguientes: con 120.000 pesetas, el 11.070; con 70.000, el 8.403; con 30.000, el 8.104 y con 2.000 pesetas, los números 27.959, 9.851, 6.823, 1.964, 19.473, 32.033, 13.252, 2.741, 18.747, 27.925, 30.797, 30.813, 30.545, 4.821, 29.565.

Carne, petróleo, algodón y patatas

BARCELONA.—Se espera de un momento a otro la llegada del vapor italiano «Principessa Giovanna», procedente de Buenos Aires, con cargamento de 200 toneladas de carne congelada.

De los Estados Unidos, de Huston, llegó el vapor holandés «Nordrecht», con cargamento de petróleo para la Arrendataria de este Monopolio, y del mismo puerto ha arribado el sueco «West Ouechee», con 14.669 balas de algodón.

El «Sac número 4» ha fondeado, con cargamento para la Sociedad Anónima Cruz de Fosfatos, procedente del puerto africano Bona, y el vapor dinamarqués «Anna», con 2.000 toneladas de patatas para la siembra, procedente de Boston.

RUTAS NACIONALES DE ESPAÑA

Excursiones y viajes por el Centro, Levante y Andalucía

La Dirección General del Turismo ha organizado para la temporada de invierno 1939-40 diversas excursiones y viajes, en los autocars de su propiedad. A partir del domingo próximo, 17 de Diciembre, podrán visitarse en el día, por este medio, Toledo, El Escorial, Aranjuez. El billete para estas excursiones comprende transporte, visita a los distintos monumentos, servicios de un guía-intérprete y almuerzo en el mejor hotel de la localidad respectiva. Otra excursión más breve puede realizarse en días determinados, durante la mañana, a la Ciudad Universitaria y alrededores de Madrid.

También queda abierta al público la ruta de Andalucía, que comprende la visita a ciudades de tanto atractivo como Sevilla, Córdoba, Granada, Málaga, Ronda, Algeciras, Cádiz y Jerez. Esta ruta podrá iniciarse dentro de la región andaluza, o partiendo de Madrid, Valencia, Barcelona y San Sebastián. En los autocars de la Dirección General de Turismo, que igualmente organiza viajes desde las mencionadas capitales a la región de Levante.

En primavera se organizarán viajes especiales a Guadalupe y Extremadura, así como a Zaragoza; por cuya capital atravesarán los excursionistas que se dirijan ahora a Andalucía y Levante, desde Barcelona, etc.

Niños repatriados

BARCELONA.—Ha llegado una expedición de niños españoles llevados al extranjero por los rojos. Ascenden a 44 muchachos de ambos sexos.

La S. de N. acordó ayer invitar a Rusia a que cesen las hostilidades y entablar negociaciones de paz con Finlandia bajo los auspicios de aquella

LA U. R. S. S. PIDE A ESTONIA LUCHE CONTRA FINLANDIA

LA SITUACION INTERNACIONAL

La prensa toda sigue recogiendo en sus columnas las manifestaciones condenatorias del bloqueo inglés a las mercancías alemanas. Así como en Londres estas noticias son recibidas con desagrado, en Alemania se reciben con alegría. El *Japón*, *Italia*, *Estados Unidos* y la misma *Rusia* dan a Alemania en este asunto una ayuda de extraordinario valor.

Después de los acuerdos del Gran Consejo Fascista, la prensa alemana se hace eco de los comentarios publicados en Roma sobre la clara y terminante posición de Italia en los actuales momentos. Y reproduce hoy algunos párrafos del artículo de Virgilio Gayda, el «alter ego» del Duce en la prensa del partido fascista, donde subraya una vez más los derechos vitales italianos en los Balcanes y en la zona del Danubio, «sobre los que Italia no tolerará las maniobras de potencias territorialmente alejadas del Sur de Europa y por lo que mantiene su posición actual, que se resume en esta frase: «paz y neutralidad armada».

Teniendo en cuenta que Alemania acepta por completo la actual política italiana en los Balcanes, esa alusión de Virgilio Gayda se interpreta en Berlín como una advertencia dirigida contra Francia e Inglaterra, que apoyadas en Turquía, pretenden encontrar una base propicia para su política antialemana.

También se reproducen las informaciones de Roma donde, como un evidente éxito de la política fascista, se recoge la desautorización de Moscú al artículo publicado en el órgano del Kominter contra Rumanía lo que se interpreta exactamente como una marcha atrás dada por los Soviets.

Existía en Berlín cierto temor a unas posibles desavenencias germano-italianas, causadas por la desenfrenada política soviética contra los Estados vecinos de la U. R. S. S. Pero ese temor ha desaparecido, porque Italia salió ya al paso de las desatentadas ambiciones de Stalin y Molotov, quienes tienen a la fuerza que comprender el riesgo que sobre ellos pesaría si continuaran desafiando a Europa. Después de esta desautorización de Moscú al Kominter, se tiene la impresión en Berlín que la U. R. S. S. respetará totalmente los intereses de la influencia italiana.

No se da ninguna importancia, porque en realidad no la tiene, a la reunión ginebrina. Piensa Berlín que allí habrá, como siempre, un vano alarde de palabrería democrática, y que, según todas las apariencias, se creará una comisión de expertos cualquiera, que tratará de ganar tiempo con reuniones, estudios, votaciones y anteponencias, para acabar reconociendo oficialmente los hechos consumados.

Más vale que estos vaticinios fallen aunque yo les doy entero crédito. En la sesión de ayer de la Sociedad de Naciones, se oyó al noble representante de Finlandia, se nombró una comisión, que conocerá del asunto e invitarán a Rusia a que no se coma a la pequeña Finlandia. ¡Inocentes!

Parte alemán

Actividad de la artillería en el Mosa y Palatinado.

En el resto del frente, tranquilidad. Han sido hundidos en el Canal de la Mancha dos vapores cisternas ingleses de 10.000 toneladas.—EFE.

Parte francés

Durante la jornada, actividad muy reducida.—Stéfani.

Ampliación

BERLIN.—En la ampliación del parte se dice que fuera del acostumbrado fuego de hostigación hay pocas novedades en el frente occidental. En Apach, pequeños tiroteos. Durante la noche fuegos de ametralladoras en otros lugares sin importancia. La guerra gravitó ayer sobre los mares. En el del Norte fueron hundidos un vapor danés, otro noruego y tres ingleses por un submarino, que al regresar a su base dió cuenta de haber hundido 27.000 toneladas.—EFE.

Pérdida de cinco vapores

LONDRES.—Ha sido facilitado un comunicado oficial dando a conocer que cuatro vapores no han llegado todavía a su destino, a pesar del tiempo transcurrido desde su partida de puerto inglés y a quienes se puede dar por perdidos.

Se trata de vapores de navegación de altura británicos, que son: «Ashlea», de 4.220 toneladas; «Newton Deech», de 4.721; «Huntsman», de 8.196, y «Prevanion», de 5.299.

Frenta a la costa oriental inglesa ha chocado con una mina el vapor inglés «Willowpool», de 4.185 toneladas. Se hundió en pocos minutos.—EFE.

Un buscaminas hundido

LONDRES.—El Almirantazgo ha facilitado un comunicado diciendo que lamenta tener que comunicar que ayer a medio día se hundió a consecuencia de la explosión de una mina el barco buscaminas «Ray of Hope».

Resultaron muertos cuatro tripulantes y cinco desaparecidos.—EFE.

Chocó de barcos

AMSTERDAM.—El buque inglés «Duque Lancaster» chocó con el vapor «Cirl King» en el mar del Norte.

El «Duque de Lancaster» resultó con graves averías.

LONDRES.—El vapor inglés «Francis Dawson» y el barco holandés «Spar», de 3.742 y 3.616 toneladas respectivamente, han chocado en la costa sur de Inglaterra. El primero se partió en dos desde el puente hasta la línea de flotación, y el segundo perdió el timón. Las tripulaciones recogidas por un barge de salvamento.—EFE.

Lucha encarnizada

HELSINKI.—Noticias de esta mañana dan cuenta de que se lucha encarnizadamente en el sector de Lapponia Septentrional. Las fuerzas soviéticas tratan de cortar las comunicaciones entre Suecia y Finlandia.

También se combate en Salmijaervi y al Norte de Petsamo, donde los finlandeses se defienden denodadamente.

Los combates se han extendido más allá del círculo polar. Es, pues, la primera guerra que tiene por escenario tan apartados lugares.

En el frente de Saja, a pesar de que los rusos atacan con toda clase de elementos avanzan muy lentamente.—EFE.

El Gobierno de los Estados Unidos hará a Finlandia un empréstito

WASHINGTON.—El Gobierno de los Estados Unidos ha concedido al Bank Sport e Import autorización

para hacer a Finlandia un empréstito de diez millones de coronas para compras en los Estados Unidos de viveres y otros productos para la población civil, que se enviarán a Finlandia vía escandinavia.—Stéfani.

Discurso de Holsti

GINEBRA.—Ayer celebró la Sociedad de Naciones la primera sesión. En ella se aprobó el orden del día siguiente:

Primero. Cuestión finlandesa. Segundo. Nombramiento de los nuevos miembros del Consejo.

Tercero. Informe de la Comisión sobre extensión de la actividad económica de la Sociedad de Naciones.

Inmediatamente comenzó la discusión sobre la cuestión finlandesa. El representante de este país, Holsti, subió a la tribuna, y ante las ovaciones de todos los representantes comenzó dando las gracias al Consejo por la rapidez con que ha respondido a su llamamiento. Afirmó que tratará la cuestión desde el punto de vista moral, con vista a las consecuencias prácticas que puedan sacarse.

La indignación producida en el mundo entero prueba lo inicuo de la agresión de la U. R. S. S. Se refiere a la forma en que los representantes soviéticos en la Sociedad de Naciones definieron muchas veces el caso de agresión. Litvinof dijo que si la Sociedad de Naciones adoptaba una actitud resuelta frente a la agresión se descartarían otras agresiones futuras. Esto se ha repetido por Rusia en muchas declaraciones. La U. R. S. S. se ha mostrado siempre en Ginebra partidaria de la seguridad colectiva. Nada de esto ha impedido la agresión contra mi país.

Sin poder contener su emoción, el delegado finlandés relata cómo en las últimas semanas el ejército, la flota y la aviación soviética han sembrado la muerte en el pueblo finlandés, pero éste permanece fiel y agrupado en torno de su Gobierno. Ha sido inútil que el Gobierno de Moscú haya creado ese organismo «democrático» acerca del cual la opinión mundial ha emitido ya su juicio.

Finlandia se halla hoy en la necesidad de decir que no sólo tiene necesidad de palabras alentadoras y de simpatía, sino de ayuda efectiva. Mi pueblo se bate por su existencia, por los ideales políticos más elevados de los demás pueblos.

Trató después de la proclama lanzada ayer por el Gobierno de Helsinki y terminó diciendo: «El pueblo finlandés cumple con su deber al prodigar lo mejor de sus bienes y su sangre». Fué ovacionadísimo.

A continuación la Asamblea nombró una Comisión de trece miembros encargada de examinar este asunto.

Están representadas Uruguay, Francia, Inglaterra, Bolivia, Irlanda, Egipto, Portugal, Venezuela, Siam, Suecia, Noruega, Canadá y Estonia.

A las seis de la tarde se levantó la sesión. Inmediatamente se reunieron los miembros de esta Comisión.—EFE.

Invitación a Moscú

GINEBRA.—El Consejo encargado por la Asamblea de Ginebra para ocuparse del llamamiento de Finlandia ha decidido, a propuesta de Suecia y con el voto unánime de la Asamblea, invitar a Rusia a que informe si acepta el cese de las hostilidades.

(Continúa en la 4.ª página)

Primera Encíclica de Su Santidad Pío XII

"SUMMI PONTIFICATUS,"

Sobre la Unidad, Caridad y Justicia entre todos los hombres

CARTA ENCICLICA a los venerables hermanos patriarcas, primados, arzobispos, obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica

(Continuación)

El fundamento de la paz

Hoy, Venerables Hermanos, todos miran con espanto el abismo al que han llevado los errores por Nos estigmatizados y sus consecuencias prácticas. Han caído las orgullosas ilusiones en un progreso indefinido; y si todavía alguno no estuviese despierto, la actualidad trágica lo sacudiría con las palabras del profeta: «Sordos, oid, y ciegos, ved» (Is., 42, 18). Lo que externamente parecía orden, era únicamente perturbación invasora; trastorno en las normas de la vida moral, que se habían separado de la majestad de la ley divina, y habían contaminado todos los campos de la actividad humana. Pero dejemos el pasado y volvamos los ojos hacia ese porvenir que, según las promesas de los poderosos de este mundo, una vez que cesen los sangrientos encuentros de hoy, consistirá en una nueva organización fundada en la justicia y en la prosperidad. ¿Será ese porvenir en verdad diverso, y sobre todo será mejor? Cuando termine esta guerra feroz, ¿los tratados de paz, el nuevo orden natural y se abrirían fosas de separación, de la equidad hacia todos, de aquel espíritu que libra y pacifica, o serán por el contrario una lamentable repetición de errores antiguos y recientes? Fundar la esperanza de un cambio decisivo exclusivamente en el encuentro guerrero y en su desenlace final, es vano, y la experiencia nos lo demostraría. La hora de la victoria noble dignidad y sanción religiosa y no fluctuarán a merced del egoísmo y de la pasión. Porque, si es verdad que los males que aquejan a la humanidad actual provienen, en parte, del desequilibrio económico y de la lucha de intereses por una distribución más justa de los bienes que Dios ha concedido a los hombres, como medios de sustento y de progreso; no es menos verdad que su raíz es más profunda e interna, pues toca a las creencias religiosas y a las convicciones morales, pervertidas con el progresivo separarse de los pueblos de la unidad de doctrina y de fe, de costumbres y de moral, en otro tiempo promovida por la labor infatigable y benéfica de la Iglesia. La reeducación de la humanidad, si se quiere que sea efectiva, tiene que ser ante todo espiritual y religiosa: por tanto, debe partir de Cristo como de su fundamento indispensable, tener la justicia como su ejecutora y por corona la caridad.

La regeneración de la humanidad, misión de la Iglesia

Llevar a cabo esta obra de regeneración, adaptando sus medios a las nuevas condiciones de los tiempos y a las nuevas necesidades del género humano, es el oficio esencial y materno de la Iglesia. La predicación del Evangelio que le confiara su Divino Fundador, en el que se inculca a los hombres la verdad, la justicia y la caridad, y el esfuerzo por arraigar sólidamente sus preceptos en los ánimos y en las conciencias, es el más noble y el más fructuoso trabajo en favor de la paz. Esta misión, es una hora del triunfo externo para quien tiene la fortuna de conseguirla; pero es al mismo tiempo la hora de la tentación, en la que el ángel de la justicia lucha con el demonio de la violencia; el corazón del vencedor se endurece con demasiada facilidad y la moderación y la comprensiva prudencia le parecen debilidad; el hervor de las pasiones populares, atizado por los sacrificios y sufrimientos soportados, muchas veces nubla la vista aun a los responsables y les hace descuidar la amonestadora voz de la humanidad y de la equidad, vencida o extinguida por el inhumano: ¡ay de los vencidos! Las resoluciones y las decisiones tomadas en tales condiciones, correrían peligro de no ser sino injusticia bajo capa de justicia.

No, Venerables Hermanos, la salvación de los pueblos no viene de los medios externos, de la espada, que puede imponer condiciones de paz, pero no crea la paz. Las energías que deben renovar la faz de la tierra, tienen que proceder del interior, del espíritu. El orden nuevo del mundo, de la vida nacional e internacional, una vez que cesen las amarguras y las crueles luchas actuales, no deberá en adelante apoyarse sobre la incierta arena de normas mudables y efímeras, abandonadas al arbitrio del egoísmo colectivo e individual. Deben más bien alzarse sobre el fundamento inconcuso, sobre la roca inmovible del derecho natural y de la revelación divina. Ahí debe conseguir el legislador humano el espíritu de equilibrio, el sentimiento eficaz de la responsabilidad moral, sin los que fácilmente se traspasan los límites entre el uso legítimo y el abuso del poder. Únicamente así tendrán sus decisiones consistencia interna por su grandiosidad, debería, al parecer, desalentar los corazones de los que forman la Iglesia militante. Pero el procurar la difusión del reino de Dios que la Iglesia cumplió en todos los siglos, de varios modos, con diversos medios, en medio de múltiples y duras luchas, es una orden de mandó a la que están obligados cuantos la gracia del Señor arrancó de la esclavitud de Satanás llamándolos en el bautismo a ser ciudadanos de aquel reino. Y al pertenecer a él, vivir conforme a su espíritu, trabajar por su difusión y hacer asequibles sus bienes aun a aquella parte de la humanidad que todavía está fuera de él, equivale en nuestros días a tener que luchar con oposiciones y obstáculos vastos, profundos y minuciosamente organizados, como jamás lo fueron en tiempos anteriores; esto no dispensa de la franca y valerosa profesión de fe, sino más bien estimula a mantenerse firmes en la lucha, aun a costa de los mayores sacrificios. El que vive del espíritu de Cristo, no se deja abatir por las dificultades que se oponen, antes bien se siente impulsado a trabajar con todas sus fuerzas, confiando plenamente en Dios; no se sustrae a las apreturas y necesidades de la hora actual, sino hace frente a su dureza, dispuesto a la ayuda, con aquel amor que no rehuye el sacrificio, es más fuerte que la muerte, y no se deja apagar por las impetuosas aguas de la tribulación.

(Continuará)

Ministerio de Industria y Comercio

Comisión reguladora de las industrias químicas, rama del papel

Los libreros que tengan pedidos en cartera de revistas y libros extranjeros remitirán relación de éstos con indicación de precios, país de origen y casa editorial productora, en el plazo de quince días a contar de esta fecha, a la Rama del Papel, calle de Serrano, número 17, Madrid.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Un eclipse de sol que la guerra impedirá observar

LONDRES.—El primero de octubre del próximo año debe tener lugar un importante eclipse total de sol visible desde el Brasil. Los astrónomos ingleses habían hecho, ya desde hace muchos meses, sus preparativos y sus planes para organizar una expedición que se hubiera trasladado al Brasil para observar el raro fenómeno. Pero ahora el «Times» manifiesta que a causa del estado de guerra ya no tendrá lugar la expedición y que la suma puesta a disposición por el Gobierno para dicho fin ha sido restituida.

Con este motivo se recuerda otro caso de un eclipse total de sol cuya observancia fué impedida por la guerra de 1914-1918. El 21 de agosto de 1914 debía verse desde Rusia un eclipse total de sol y desde el mes anterior dos o tres expediciones de astrónomos alemanes se hallaban ya en Rusia preparados para observar el fenómeno. Pero estallada la guerra entre Alemania y Rusia los astrónomos alemanes fueron arrestados como ciudadanos de un estado enemigo y conducidos a una región desde la cual el eclipse total no era visible.

A 300 kilómetros de altura se registran 1.100 grados de calor

GINEBRA.—La «Agencia Centra-leuropa» informa que hasta una altura de 30 kilómetros la temperatura del aire se mantiene constante en torno a los 55 grados bajo cero. Después sube rápidamente para alcanzar una temperatura máxima de 60 grados sobre cero a la altura de 50 a 60 kilómetros, temperatura igual a la registrada en los puntos más cálidos de la Tierra. Continuada la ascensión, el termómetro marca un nuevo descenso de la temperatura hasta cerca de 170 grados bajo cero a una altura de 90 kilómetros. Después de esto el aire vuelve a calentarse nuevamente con rapidez y a los 100 kilómetros la temperatura sube de nuevo a 100 grados sobre cero para alcanzar a los 300 kilómetros de altura un valor positivo de 1.100 grados. Se trata por tanto de un calor suficiente para fundir inmediatamente el oro, la plata y el cobre.—C. I. B.

Cuánto costó el descubrimiento de América

NUEVA YORK.—Un estudioso yanqui aficionado a los cálculos aritméticos, ha empleado su tiempo en calcular los gastos que produjo el descubrimiento de América, sirviéndose en parte del diario escrito por Cristóbal Colón y en parte por los documentos conservados en los archivos de Génova. El original investigador ha calculado los siguientes gastos referentes al primer viaje de Cristóbal Colón al continente americano: El sueldo del almirante Colón ascendía a unas nueve mil libras al año y el de los capitanes de las restantes carabelas que participaban en la expedición a unas cinco mil libras cada uno. Los hombres de la tripulación recibieron un sueldo de setecientas libras, mientras los gastos producidos por la preparación de las tres carabelas ascendieron a unas ochocientas mil libras italianas. De todo esto debiera deducirse, afirma el humorista investigador, que la expedición de Colón habrá costado a la Corona española una cifra correspondiente a unas doscientas cincuenta mil libras italianas.

Austria productora de magnífico tabaco «Virginia»

VIENA.—Las plantaciones experimentales de tabaco «Virginia», en Austria, han dado resultado muy satisfactorio, habiéndose cosechado cerca de 60.000 kilogramos de este producto. A consecuencia de este resultado se proyecta extender las plantaciones a una superficie total de 1.100 hectáreas.

50.000 médicos en Alemania

BERLIN.—El número de médicos alemanes—según datos recientemente establecidos—se cifra en 49.907, de los cuales están graduados en el extranjero 175. De este número,

La guerra en Finlandia

ROMA.—La prensa italiana comenta elogiosamente la firme y digna actitud de Finlandia ante la invasión bolchevique y no oculta sus simpatías por la nación que hoy, como ayer España, oponen un fuerte dique de heroísmo a la penetración soviética. Se pone de relieve la actitud rusa que aprovechando las circunstancias en que se encuentra Europa no vacila en atacar bárbaramente a un pequeño país cuya pacífica ideología es bien conocida de todos y de la que tantas muestras ha dado durante los días que precedieron a la agresión. A este propósito de la desigualdad de fuerzas en perjuicio de Finlandia—desigualdad que solo el apoyo, siquiera sea moral de las naciones que vieron de cerca el peligro bolchevique, y el heroísmo de los finlandeses que estos días lo están probando plenamente y suscitando con él la admiración del mundo civilizado—publican un estudio sobre las fuerzas armadas de la Nación báltica.

En este estudio se dice que aparte de la defensa natural de—Finlandia,—constituida por sus innumerables lagos, sus vastos bosques, y el clima, especialmente en los helados meses del invierno, la nación finlandesa no ha abandonado, en los límites de sus posibilidades, la organización de su pequeño ejército dotado de armas y de material moderno.

Este ejército se divide en dos núcleos principales: el ejército permanente y la guardia cívica.

El primero comprende en tiempo de paz dos divisiones y tres brigadas que forman un Cuerpo. Cada división se compone de tres regimientos de Infantería, dos de Artillería, una compañía de carros de combate y de blindados, secciones de Ingenieros, de enlace y un batallón de Cazadores. Las brigadas de Caballería comprenden dos regimientos con baterías a caballo y carros ligeros. La defensa costera dispone de tres regimientos de artillería. Estos efectivos han de considerarse como es lógico, aumentados considerablemente en tiempo de guerra. Por otra parte, además de los contingentes asignados al ejército en caso de movilización, Finlandia posee también la citada guardia cívica que es una milicia vo-

luntaria instruida y encuadrada cuyo rendimiento corresponde poco más o menos al de una verdadera movilización en masa. En total, las fuerzas combatientes de Finlandia se calcula que pueden llegar a los trescientos mil hombres.

Finalmente existe una numerosa y disciplinada organización femenina que tiene a su cargo los servicios auxiliares y territoriales. En cuanto a la aviación, según datos recientes, no supera a los 200 aparatos.

Por su parte las fuerzas navales, además de las flotillas de pequeños cañoneros, minadores y buques antisubmarinos, comprenden también dos unidades de cierta categoría: los guardacostas acorazados «Varti-moineu» y «Ilmarinen», de cerca de 4.000 toneladas y armados de cuatro cañones de 254 milímetros, además de artillería pequeña.

Finalmente la pequeña Marina finlandesa está dotada de cinco sumergibles modernos.

El comandante supremo es el mariscal Mannerheim, uno de los más eminentes factores de la independencia nacional; el jefe de las fuerzas de tierra es el general Ostermenn, y el jefe del Estado Mayor el general Pesch. El mando de la guardia cívica está confiado al general Halmberg.—C. I. B.

El porvenir del comercio exterior alemán

BERLIN.—Aunque en los primeros dos meses de guerra el comercio exterior alemán no haya, registrado sensibles consecuencias, ello no obstante de las estadísticas de los países neutrales resulta que las exportaciones de Alemania han aumentado en el mes de septiembre, con respecto a aquellas de agosto. Naturalmente, en los dos meses citados el comercio alemán ha sufrido retardos notables, debidos, sobre todo, a la dificultad de los transportes, empleados en llenar las exigencias bélicas de la campaña de Polonia. Además de ello, en toda la estructura del comercio exterior alemán se ha verificado un radical cambio, a consecuencia del bloqueo marítimo inglés, quedando excluidos los mercados de ultramar y de Europa Occidental, que han sido sustituidos por la mayor intensidad registrada en los cambios comerciales entre Alemania y los países fronterizos y de la Europa Suroccidental y Oriental. Se comprenderá, después de haber sido considerados estos hechos, que en el período inicial de la guerra se haya verificado cierta lentitud en el movimiento comercial de Alemania con el Extranjero, antes de que haya sido organizado el nuevo orden de cosas y se haya dirigido la corriente de intercambio hacia los países llamados a reemplazar los mercados perdidos a consecuencia del citado bloqueo. Por lo que hace a los transportes, poco a poco van normalizándose. En los círculos competentes se declara que la disponibilidad de vagones para el transporte de mercancías, en los países neutrales, es superior a la que existía en el momento de estallar la guerra. No se pueden olvidar las dificultades que el comercio alemán encuentra en el hecho de la nueva orientación comunicada a toda la industria del Reich, que como es sabido, debe servir en primer lugar a las exigencias militares del país. Ello no obstante, la transformación de la industria alemana se va realizando rápidamente, de manera que dentro de poco tiempo Alemania estará en condiciones de exportar en medida más amplia, máquinas, aparatos de todas clases y gran número de productos de consumo, entre los cuales se hallan tejidos y víveres, como el azúcar. El porvenir del comercio exterior alemán se presenta muy favorable, pudiéndose calcular una cifra de negocios no inferior al 80 por 100 de la registrada en los últimos años, según se deduce de las recientes declaraciones formuladas por el



Guíe usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

49.762 residen en Alemania y de ellos 126 no poseen la nacionalidad alemana. Esta cifra se refiere exclusivamente a los médicos particulares y no comprende los médicos que no ejercen, desarrollan una actividad científica o están a los servicios de Sanidad pública o militar. El número de médicos del sexo femenino se cifra en 3.503 (7 por 100 del total de los médicos, contra 6,7 por 100 del año precedente). De este número, 6 no tienen la nacionalidad alemana y 17 están diplomados en el extranjero.—(Centra-leuropa).

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Secretaría de Orden Público

SALVOCONDUCTOS

Se pone en conocimiento del público en general que el despacho de salvoconductos en la Secretaría de Orden Público, será solamente por la mañana de 10 a 13.

Los que se despachen por la tarde de 16 a 18 serán depachados con un pequeño recargo.

El Gobernador Civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

El próximo día 22 se celebrará el tradicional sorteo de Navidad. En él se repartirán en premios 48.363.000 pesetas.

Premio mayor 15 millones de pesetas.

Jugad a la Lotería de Navidad

El primer ataque submarino ocurrió en 1812

AMBERES.—La guerra submarina es más antigua de lo que se cree comúnmente. Durante el bloqueo continental contra Inglaterra en 1812 tuvo lugar el primer ataque por parte de un sumergible. Se encontraba anclado frente al puerto de New London el buque de guerra inglés «Ramillies» con objeto de bloquear la ciudad. Una noche el centinela de turno observó un objeto extraño que apenas sobresalía de la superficie del agua y que se acercaba lentamente al casco de la nave. Se dió la voz de alarma, pero la tripulación no consiguió ver nada sospechoso y aún hicieron burla del marinero de guardia. Sin embargo poco después el objeto misterioso apareció de nuevo muy cerca del «Ramillies» y el capitán comandante de la nave dió inmediatamente la orden de levar anclas y alejarse de aquellas aguas poco seguras. En efecto, se trataba de una especie de sumergible rudimentario que había intentado acercarse al buque de guerra enemigo para practicar un agujero en el casco y llenarlo de explosivo. Esta estratagemas no logró llevarse a cabo a causa de la rápida huida del «Ramillies». En todo caso aquella noche de 1812 fué cuando tuvo lugar el primer ataque submarino que registra la historia.—C. I. B.

Instituto italiano de cultura

Curso de Historia y Literatura

Ayer, ante un numeroso público, el profesor Rino Longhitano, vicedirector del Instituto, inició el curso de Historia y Literatura con una brillante disertación sobre el tema: «Espiritu y caracteres de la literatura italiana».

Estudió desde sus orígenes la forma y la tendencia de esta Literatura fijando los caracteres, tanto generales como específicos, relacionándola al tiempo, a las varias expresiones del arte europeo y moderno que de ella han tomado desde el siglo XIII al Renacimiento.

De la comparación con la Literatura española puso en evidencia la afinidad de valores que son propios de una tradición literaria común, derivante de un mismo plano culto y humanista de poesía y civilización.

El profesor Longhitano concluyó con un llamamiento a este motivo, siempre nuevo y perenne de la latinitud, que desde siglos une indisolublemente a España e Italia.

ministro de la Economía del Reich, Funk, con ocasión de la inauguración de la Feria de Viena.—(Centra-leuropa).

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescer con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato tanto anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su affmo. s. s. q. e. s. m. Firmado *Pedro Alfonso Izquierdo*

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispensias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español



USTED COME BIEN...
PERO SE ENCUENTRA DESNUTRIDO Y DÉBIL.
NORMALICE LOS PROCESOS DE LA
NUTRICIÓN BEBIENDO
A DIARIO AGUA

CASTROMONTE "VITA"
SÓLO CUESTA
UNOS CÉNTIMOS DIARIOS
DELICIOSA AGUA DE MESA

Distribuidores:
José Gutiérrez. Constitución, 10. Teléfono 312.
Antonio Vinuesa. Reyes Católicos, 43. Teléfono 335.
Y en las buenas farmacias y droguerías.

Por prioridad de compra

adquieran un automóvil, las Industrias de interés nacional, Caballeros mutilados, Proprietarios coches constituyan único medio vida, Industriales, Agricultores, Proprietarios coches robados por rojos, Médicos, Particulares.

EN DEVOLUCION POR INDEMNIZACION lo adquirirán similar aquellos dueños cuyos coches constituyan su único medio de vida. En «Boletín Oficial», 21 noviembre aparece relación de 100 coches donados

Localización y recuperación de vehículos. Patentes. Marcas. Asuntos administrativos. Aduanas.

Precisamos corresponsales y productores activos.

A. G. E. M. Agencia Oficial Colegiada.

Avenida José Antonio, 36. Teléfono 24.879.—Madrid.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, e que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURAN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consiste de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores

Primera obra de este carácter

que se publica en el mundo

«CIRUGIA DE GUERRA»

Dois tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURAN

25 pesetas cada tomo

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstos tiempos nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

HERNIADOS

Creaciones modernas de alta precisión patentadas, el PROPULSOR AUTOMATICO HERNIOL, de nueva creación construido sobre moldes sacados del cuerpo del herniado, es el único que consigue una completa reducción y contención que garantizamos. No tiene tirantes, adquiere su presión automáticamente, no molesta y todo el que lo usa puede dedicarse sin molestias ni peligro a sus habituales trabajos. Especialidades para hernias umbilicales, fajas ventrales, pos operatorias y descenso de estómago. Para atender a nuestra clientela y a todos cuantos deseen hallar una rápida contención, el propio Director don T. Antón Plá, atenderá personalmente en AVILA, el día 16 en el Hotel Nacional. NOTAS: En Segovia, el día 15 en el Hotel Comercio Europeo, y en Salamanca, el día 17 en el Gran Hotel visita de 9 mañana a 4 tarde.

Casa central: GABINETE ORTOPEDICO HERNIOL, Avenida de José Antonio, núm. 536, pral. 1.º, BARCELONA.

Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puéricultura... Preescolares.. Miércoles a las once.
Escolares... Martes y sábados.
Lactantes... Lunes y viernes a las once.
Maternología.. Jueves a las once.

Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.
de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco.
de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

Dispensario antivenéreo... Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana.
Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 7 tarde

Vacunación antirrábica. Diaria... Mañana a las nueve
Tarde a las cuatro

Las demás vacunaciones... Diaria de once a tres.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 3 a 6 por la tarde

Recogida de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se de llenen nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas a desinfectar se recogerán a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

Dirigido por Fernando Chacón.

**Anemia · Clorosis
Inapetencia,**
tarde o temprano
son fatales y pueden
combatirse enrique-
ciendo la sangre de
glóbulos rojos con el
reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídesse en farmacias.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consultas de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: 5 de la misma hora, prácticas de neumólogos.

Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas, inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas

Evitar los servicios de este Centro con guijarros de absortio.

DESTINOS

Han salido 12.000 para ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados. Ayuntamientos, Diputaciones, Estancos, Loterías, Gasolineras. Concursos y oposiciones todos los Ministerios. Correos, Telégrafos,

Guardias, Policía, Guarda civil, Carabineros. Plazas Administración civil oficiales provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios. Suscripción, seis pesetas trimestre, giro postal anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

Tipografía y Encd. de Senén Martín

Intervención de Hacienda

Deuda Pública

A partir de 1.º de enero de 1940 cambiará la denominación de las Deudas, que a continuación se mencionan, por las siguientes:

Amortizable 5 por 100 1926 exenta, se denominará Amortizable 1.926 convertida; Amortizable 1927 exenta; Amortizable 4,50 por 100 1928 exenta; Amortizable 1928 convertida; Amortizable 5 por 100 1929 exenta; Amortizable 1929 convertida; Ferroviaria 5 por 100 1925, Ferroviaria 1925 convertida; Ferroviaria 4,50 por 100 1928, Ferroviaria 1828 convertida; Ferroviaria 4,50 por 100 1929, Ferroviaria 1929 convertida; Plan Nacional de Cultura 6 por 100 1932, Plan Nacional de Cultura 1932 convertida; Plan Nacional de Cultura 5,75 por 100 1933, Plan Nacional de Cultura 1933 convertida; Plan Nacional de Cultura 5,50 por 100 1934, Plan Nacional de Cultura 1934 convertida; Plan Nacional de Cultura 5,25 por 100, 1935 Plan Nacional de Cultura 1935 convertida; Bonos para el Fomento de la Industria Nacional, Bonos para el Fomento de la Industria Nacional convertidos.

Los cupones de dichas Deudas, con vencimiento de 1.º de enero de 1940 y posteriores, se facturarán por un importe igual al 1 por 100 del valor nominal del título respectivo, prescindiendo del valor de dichos cupones, a cuya factura se dará la nueva denominación antes citada (Boletín Oficial del Estado del 15 de octubre de 1939).

Con arreglo a lo dispuesto en la Circular de la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas, de fecha 28 de julio de 1926, se señalan los días 13 al 20 del presente mes, para que los Bancos y Banqueros puedan presentar con carácter preferente, las facturas de cupones, tanto de las Deudas mencionadas, como de todas las demás, cuyo vencimiento sea el de 1.º de enero de 1940, en el Negociado de Deuda de esta intervención de Hacienda y los días 13 al 27 de los corrientes, para el público en general.

Las facturas que se presenten después de dichos días, serán igualmente admitidas, pero sin el carácter preferente que tendrán las presentadas en el plazo señalado.—El Interventor de Hacienda, Rufino Méndez.

BOCA Y DIENTES ORIVE

Médico Odontólogo
Generalísimo Franco, 4.
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9.
Teléfono 348.

Vacaciones de Navidad y Año Nuevo

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España, en combinación con las de los Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante y Andaluces-Oeste, han acordado para facilitar los viajes con ocasión de las tradicionales fiestas de Navidad y Año Nuevo, que los billetes de ida y vuelta, con reducción del 34 por 100 de la tarifa especial 102, Grupo 7.º con tarjeta de identidad, que se expendan a partir del día 21 del actual, sean valederos para regresar desde el 26 del corriente hasta el 8 de enero próximo, todas estas fechas inclusive.

Para más detalles consúltense los carteles que serán fijados en las estaciones y despachos centrales.

SE VENDEN 2.500 arrobas de paja de algarroba, clase buena. Para tratar con su dueño Máximo Gómez, Arévalo.

Habilitado del Clero

En reunión celebrada hoy en el Palacio Episcopal por los señores delegados del Clero de la Diócesis, ha sido nombrado habilitado del Clero, el beneficiado de la S.A.I. Catedral, don Angel Esteban Matilla. Nuestra enhorabuena.

Pérdidas

En la Comisaría de Investigación y Vigilancia se halla depositado un monedero conteniendo cierta cantidad de dinero en metálico; así como una cartera con varias fotografías y algún dinero. Ambas cosas han sido encontradas en la vía pública.

Escándalo

Por maltratarse de palabra y de obra en la vía pública, han comparecido en la Comisaría de investigación y vigilancia Pilar Durán Leresma y Rosario Benita Saez, ambas vecinas de esta ciudad.

Registro civil

Día 11 de diciembre.

Nacimientos: Maximiliano Martín Garrido, Julio Sánchez Díaz y Concepción Florinda Sierra Sáez, Empedrada 4; José María Loreto Villalobos Villar, José Tomé 2.

Día 12.

Nacimientos: Eleuterio Martín Hernández y Ventura Martín Hernández, Empedrada 4; Enrique Barreras Marco, Bajada San Nicolás 9; María del Pilar Puente Adanez, Ajaetes 23).

Defunciones: Rosa Hernández Hernández, de 31 años, Empedrada 4. Matrimonios: Faustino Moracho Mayoral con Elvira Fernández Mateos, en Santiago.

SE RUEGA a la persona que se haya encontrado unos lentes, los entregue en esta Administración.

Escuela Graduada número 1 (CORRALON)

Se pone en conocimiento del público que los maestros de esta Escuela Graduada han reanudado las clases en los locales que el señor alcalde ha habilitado provisionalmente en la plaza de la Feria, quedando abierta la matrícula de admisión, desde las nueve de la mañana hasta las doce, y por la tarde desde las dos y media a las cuatro y media, en dichos locales o en el Grupo escolar «Cervantes».

El director, Alejandro Iglesias.

SE NECESITA un vendedor de lotería. Razón, Loterías, Santa Teresa, 9. Avila.

DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de Villafranca ha denunciado a Gregorio Hernández Garrido, de Casas del Puerto de Villatoro; la de Piedrahita a Agustín Nicolás Chamorro y a Nicolás Gómez Sánchez, ambos de El Berrocal y a Felipe Izquierdo Sánchez, de El Tejado (Salamanca).

Por infracción de la Ley de caza

La Guardia civil de Cabezas del Villar ha denunciado a Melchor Sánchez Izquierdo, de Macotera (Salamanca).

Por vender a precios abusivos

La Guardia civil de Piedrahita ha detenido a Agapito Alvarez Prieto, de San Miguel de Corneja.

Celebremos la Navidad en el hogar, con los nuestros. Cenemos, cantemos, riemos juntos... Hogar, intimidad, españolismo, poesía...

Ecos de Sociedad

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la señora del capitán de Infantería señor Villalobos (nacida Rafaela Villar). Enhorabuena.

Sufragios

Las misas que se celebren los días 13 y 14 del actual, a las diez, en el altar de Nuestra Señora del Pilar de la parroquia de San Pedro, serán aplicadas por el alma del joven José María Enrique, hijo del regente de la imprenta donde se edita este periódico.

Aniversarios

Se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de doña Gregoria Vaquero García.

Con tal motivo el funeral que se celebre mañana, día 13, a las nueve, en la iglesia de Santiago, será aplicado por su alma.

Renovamos nuestro sentimiento a la familia de esta finada (q. e. p. d.).

Misas

Las misas que se celebren los días 13, 14 15 y 16 a las ocho y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro, y las de los días 18, 19 y 20 a la misma hora, en el convento de San Antonio de esta Ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso de doña Francisca Cividanes Pescador (q. e. p. d.) madre del industrial de esta plaza don Celso Lumbreras, fallecida en Arenas de San Pedro.

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

Don Calixto Argüeso, presbítero. Don Tomás Serra, don Emilio Granados, don Mariano Galludo, don Juan Barbero, don Manuel San Román, doña Aurora Hernández y don José Bayo.

Donativos recibidos

Don Fausto Velayos, inspector veterinario, cinco cuartillos de leche. Señorita María Luisa Carmona, para un extraordinario en el día del primer aniversario del fallecimiento de su madre, 25 pesetas. Doña Isabel Pérez de Paradinas, para un extraordinario el día de la boda de su hijo Luis, 50 pesetas.

Sección Agronómica de Avila

Se ha recibido en esta Sección Agronómica un telegrama del Ilustrísimo señor director general de Agricultura, al jefe de este Centro, que literalmente dice así:

«Para cosechero, productor y fabricante aceite oliva registrá todo el año precio doscientas sesenta y siete pesetas cincuenta céntimos los cien kilos aceite corriente tres grados sin envase situados vagón origen punto de máxima publicidad esta orden en prensa local advirtiendo que de no salir aceite al mercado se procederá a su incautación.»

Aparte de este telegrama se comunica que el precio de los orujos, grasos normales que contengan nueve cincuenta por ciento de riqueza grasa, será el de mil trescientas pesetas por vagón de diez mil kilos, puesto en destino sobre vagón, camión o cualquier medio de transporte, a elección del vendedor.

El precio de los aceites de orujo, de diez grados de acidez será el de doscientas treinta pesetas los cien kilos sobre vagón origen y toleran-

Los héroes que lucharon por una España Grande y Fuerte y la sangre de los que hoy nos miran desde los luceros en eterna guardia, reclaman que desterradas costumbres extranjeras, restauremos la España hogareña. ¡Navidad!...

Audiencia Provincial Exposiciones en Zaragoza

Hoy se ha celebrado la vista de la causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta Capital, seguida contra Secundino Varas Rodríguez y Juan Felipe Rodríguez Hernández, por el delito de hurto, cuyos hechos los califica el ministerio fiscal en sus conclusiones provisionales en la siguiente forma:

Los procesados Secundino Varas Rodríguez y Juan Felipe Rodríguez Hernández, el 11 de marzo del año en curso se apropiaron de dos cubiertas con sus correspondientes cámaras valoradas en 250 pesetas, las que se guardaban con el carruaje, retenido a favor de la Alcaldía de El Barraco, en un corral de expresado pueblo.

En el acto de la vista el ministerio fiscal elevó a definitivas sus conclusiones provisionales solicitando de la sala fueran condenados a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorios y costas procesales, para el procesado secundino Varas y 500 pesetas de multa con el arresto subsidiario de 30 días si no la satisface, al otro procesado Juan Felipe Rodríguez Hernández.

Las defensas de los encartados encomendadas a los señores letrados Tejerizo y Dávila, haciendo distinta relación de los hechos, solicitaron del Tribunal la libre absolución de sus patrocinados, quedando vista para sentencia.

Condecorados por S. M. I. el Jalifa

Una prueba más de su afecto a España acaba de dar el Jalifa al otorgar diversas condecoraciones de la Orden de la Medhania a varios catedráticos de la Universidad de Madrid.

S. M. I. ha otorgado la Gran Cruz de dicha Orden al rector, don Pio Zabala, y ha nombrado comandadores a los doctores Bermejo y Roda, y oficiales a los señores Ferrándiz y Sosa.

Segue el alza de valores españoles en la Bolsa de Londres

LONDRES.—Prosigue el alza de los valores españoles en la Bolsa londinense. La subida de los títulos del Exterior español ha llegado a ser en los últimos meses de un 30 por 100. Riotinto ha pasado en un mes desde 12 a 13 3/4, con lo cual su alza se cifra en un 15 por 100.

cia máxima de dos por ciento de humedad e impureza y el tres por ciento de ácidos grasos oxidados.

Cuando la acidez sea inferior a los diez grados tendrá un aumento de dos pesetas por grado y cien kilos, y cuando sea superior, tendrá una reducción de dos pesetas por grado y cien kilos, hasta veinte por ciento de acidez, y de una peseta cincuenta céntimos, de veinte a treinta grados; de una peseta, de treinta a cuarenta grados y los de graduación superior a cuarenta grados, tendrán un valor de ciento ochenta pesetas los cien kilos.

Para más detalles, sobre este particular, puede consultarse la orden de trece de noviembre, publicada en el «Boletín Oficial» de esta provincia número doscientos setenta y ocho, de fecha 7 de diciembre del corriente año.

El ingeniero jefe, Francisco de la Peña.

ZARAGOZA.—Durante las fiestas del XIX centenario de la venida de la Virgen del Pilar en carne mortal a Zaragoza, tendrán lugar en esta población varias exposiciones. La primera será de objetos del culto de las iglesias robadas por los rojos en Aragón y recuperados por los servicios especiales. Este certamen tendrá lugar en la Lonja y en ella se exhibirán ornamentos de los siglos XIV, XV y XVI.

Después habrá otra exposición exclusiva de temas marianos que tendrá carácter mundial y otra de exposición de arte y bellos oficios para todos los artistas aragoneses residentes en España y fuera de ella.

(Viene de la 1.ª página)

lidades y entablar negociaciones de paz con Finlandia bajo los auspicios de la Sociedad de las Naciones. Esta decisión no interrumpe el curso de las deliberaciones que se han iniciado en Ginebra.—EFE.

Por la expulsión de Rusia

CIUDAD DEL VATICANO.—L' Osservatore Romano apoya la demanda de expulsión de la U. R. S. S. de la Sociedad de Naciones y expone su creencia de que la Asamblea de Ginebra se pronunciará en el sentido que desean las naciones hispano-americanas. El órgano del Vaticano declara que la Sociedad de Naciones pocas veces se ha encontrado ante un caso de agresión tan evidente y añade que esta agresión se ha hecho más intolerable por el carácter de la nota enviada por Molotov a la secretaria de la Liga ginebrina. Los países hispano-americanos han planteado la cuestión en el único terreno posible: el del honor.

A preparar el terreno

LONDRES.—El «Daily Sketch» comunica que los soviets emprenderán una campaña de agitación en Besarabia. Con este fin será enviado el agitador Jeshov, brazo derecho de Dimitroff, que tratará de levantar a la minoría rusa de Besarabia.—EFE.

Petición desagradable

LONDRES.—La U. R. S. S. ha pedido a Estonia el cumplimiento del pacto de asistencia mutua entre las dos naciones, y por tanto la intervención de Estonia en la guerra contra Finlandia a favor de los soviets.

Según un periódico, el pacto obliga a los firmantes a ayudarse mutuamente en caso de un ataque de tercera potencia.—EFE.

¡Navidad!... Villancicos, Nacimientos, bellos simbolismos. Misa del Gallo.. Todo en familia y a la antigua usanza española.

Evite estos peligros
COLITIS
DISENTERIA
IRRITACION INTESTINAL
Alivio inmediato
ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ CARLOS
Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN